

Opiniones divididas generó la última cuenta pública presidencial en Los Ríos

AUTORIDADES. *Algunas valoraron avances; otras cuestionaron ausencia de la región en el discurso.*

María Alejandra Pino C.
 mariaalejandra.pino@australultral.cl

Por casi dos horas y media, el Presidente de la República, Gabriel Boric, informó ante el Congreso Nacional los logros alcanzados en el último año. Hizo algunos anuncios. En Los Ríos, el contenido de su discurso generó opiniones contradictorias: desde la oposición coincidieron en que "quedó al debe", mientras representantes del oficialismo valoraron avances, por ejemplo, en materia de salud.

Ayer, a las 11:00 horas, el Gabinete Regional se reunió en Valdivia para escuchar el discurso. Tras éste, el delegado presidencial Jorge Alvial relevó que el Mandatario presentó una Cuenta Pública centrada en las personas, con foco en seguridad, cuidados y credibilidad. Mientras que indicó que en Los Ríos "seguimos avanzando con fuerza en vivienda, salud, infraestructura y seguridad, cumpliendo los compromisos del Gobierno con nuestro territorio".

En esa línea, detalló que a nivel regional, "estamos impulsando obras emblemáticas para la región: el nuevo Hospital de Valdivia, el reinicio del Hospital de La Unión, el Retén Las Ánimas, el cuartel PDI en La Unión y el proyecto del Museo de Arte Contemporáneo, porque el desarrollo también se construye desde Los Ríos".

Desde el mundo parlamentario, en tanto, el diputado Patricio Rosas (Frente Amplio) resaltó los avances presentados en el área de la salud. Al respecto, señaló que "esta administración ha consolidado un legado en salud pública que dignifica la vida de millones de chilenos y chilenas".

Desde la otra vereda, el diputado Gastón von Mühlenbrock (UDI) fue crítico al señalar que la Cuenta Pública "queda al debe en lo que se refiere a poder recuperar la economía del país y de nuestra región".



EN LA DELEGACIÓN PRESIDENCIAL, EN VALDIVIA, SE REUNIÓ AYER EL GABINETE REGIONAL PARA ESCUCHAR LA CUENTA PÚBLICA DEL MANDATARIO.

“

Una buena Cuenta Pública que apunta a temas puntuales como el programa de infertilidad para ayudar a aquellas familias que tienen problemas para tener hijos..."

Alfonso de Urresti
 Senador PS

“

Me parece que hay un desconocimiento total del Presidente en materia económica. Ninguna palabra con respecto a poder revertir los números en materia de déficit fiscal..."

Gastón von Mühlenbrock
 Diputado UDI

“

Incorporar la fertilidad asistida al sistema público y sumar el TEA a las garantías del GES es un paso gigantesco. Son medidas que cambian vidas y acompañan procesos familiares..."

Patricio Rosas
 Diputado Frente Amplio

“

En Los Ríos seguimos avanzando con fuerza en vivienda, salud, infraestructura y seguridad, cumpliendo los compromisos del Gobierno con nuestro territorio..."

Jorge Alvial
 Delegado presidencial

“

No hubo ni una sola mención a nuestros problemas más graves, ni un compromiso concreto para enfrentar la situación de abandono que viven nuestras comunas..."

Maria José Gatica
 Senadora RN

“

Sin embargo, no pude dejar de señalar que el hecho de que no se haya mencionado ningún proyecto concreto para la región de Los Ríos deja una sensación agri-dulce..."

Marcos Ilabaca
 Diputado PS

“

Ha sido una cuenta política, porque si bien es cierto ha informado sobre algunas materias donde se ha avanzado, lo que hizo fue marcar una serie de puntos que son políticos..."

Iván Flores
 Senador DC

“

El Presidente ha demostrado capacidad de autocritica, entendiendo que quedan muchos desafíos por delante. Valorar los avances en seguridad y derechos sociales..."

Ana María Bravo
 Diputada PS

Generadoras eléctricas llaman al diálogo

Respecto del anuncio del Presidente Boric de acelerar la descarbonización en Chile, el director ejecutivo de Generadoras de Chile, Camilo Charme, manifestó que éste "abre una conversación necesaria para el país, pero se debe abordar con responsabilidad y realismo".

Añadió que "ya se ha refirido más de un tercio del parque a carbón y actualmente el 70% de la generación eléctrica proviene de fuentes renovables. Sin embargo, avanzar más rápido exige más que voluntad. Requiere asegurar condiciones habilitantes tanto regulatorias como de infraestructura material, que hoy aún presentan importantes brechas".

No se puede comprometer el retiro de nuevas centrales sin contar con garantías efectivas de seguridad y flexibilidad en la operación del sistema eléctrico. Esto implica disponer de infraestructura adecuada de respaldo, almacenamiento, transmisión y una operación modernizada del sistema eléctrico. La Etapa 2 del Plan de Descarbonización plantea justamente ese dilema: cómo seguir avanzando sin poner en riesgo la estabilidad del sistema. Hoy, nuevas unidades podrían estar disponibles para retiro antes de 2026, pero sólo si existen las condiciones para hacerlo responsablemente".

Como industria de generación eléctrica invitamos a que esta discusión se desarrolle con una mirada técnica, sin simplificaciones ni premurias, y con sentido de responsabilidad sistémica. La seguridad del suministro debe ser el marco desde el cual se analicen las decisiones futuras. El compromiso con la transición energética sigue firme, pero debe construirse sobre bases sólidas, medianas y verificables".